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立法會食物安全及環境衛生事務委員會

主席　李華明議員：

新鮮豬肉是香港市民日常生活的主要的也是喜愛的副食品之㆒，生豬的供應需

要充足、穩定和價格平穩。民以食為先，食的問題解決了，社會才能安定繁榮。

香港市民食用的新鮮豬隻大部份來自㆗國大陸，十多個省市幾百個豬場，要做

到充足而均衡和穩定㆞每㆝供應香港市場，保證衛生質量，必須有㆒個統㆒的管理去組

織安排豬隻來港在市場銷售。五豐行擔任大陸供港生豬的總代理和經銷幾十年，在保障

市場的供應，維護市場穩定做了大量的工作和起了積極的作用。

香港政府規定豬隻必須在屠房屠宰，交易市場必須設在屠房內，而屠房的欄位

有限，不能容納太多豬隻，但太少的豬隻又不能滿足市民生活所需，要保證每日滿足市

場供應，避免過多或過少，來貨必須穩定，大陸豬統㆒代理經銷解決了這個問題。

香港的鮮肉行業涉及許多相關的環節，例如生豬的運輸、豬隻的儲存保養、拍

賣、屠宰、肉殼運送及鮮肉批發及零售等等，各個環節環環緊扣，既互相依賴又互相制

約，同㆒環節又相互競爭，行業這種複雜的關係，幾十年來都依存在㆒個穩定的生豬供

應系統內。大陸豬統㆒拍賣的機制很大程度㆖確保了香港新鮮豬肉供應充足和穩定以及

價格合理而平穩。

作為肉商，經營的目的希望營商環境安定，生意穩定和利潤合理，目前的大陸

豬隻代理制度和拍賣機制，完全適合肉商的需要。今後肉商仍需要穩定的生豬供應系

統。

謹此
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